

# Weltacker Post



Liebe Freundin und lieber Freund des Weltackers

Am **29. September** findet der **letzte Ackersonntag der Saison 2024** auf dem Weltacker in Attiswil statt, und wir freuen uns sehr, wenn du dabei bist. Starte den Tag bewusst – nach dem Motto: In Ruhe sein wie die Kiefer, in Bewegung wie die Wolken und das Wasser – ganz im Sinne der chinesischen Weisheit.

Blicke gemeinsam mit uns auf eine **erfüllte Saison 2024** zurück und erinnere dich an das wunderbare Erntefest, das durch die inspirierenden **Wasserbotschaften von Ernst Bromeis** bereichert wurde.

Hast du **Lust auf Hülsenfrüchte**? Dann haben wir ein grossartiges Angebot für dich: einen **Kochkurs**, der dir zeigt, wie vielseitig und lecker Hülsenfrüchte im Alltag sein können.

Mehr Informationen dazu findest du in diesem Newsletter.

Dein Weltacker-Team

## Ackersonntag am 29. September

Am **letzten Ackersonntag der Saison 2024** erleben wir die Früchte unserer Arbeit noch einmal ganz intensiv. Der Weltacker bedankt sich bei uns mit all den **vielen Ackerfrüchten**, die er uns für unseren Einsatz während der Saison schenkt.

Wir freuen uns besonders auf das **Dreschen mit der alten, fast manuellen Dreschmaschine**. Dabei können wir hautnah miterleben, wie das Spreu vom Weizen getrennt wird – ein uraltes Handwerk, das uns zurück zu den Wurzeln bringt und uns mit der Natur verbindet.

Für alle, die den Tag bewusst und achtsam beginnen möchten, bieten wir einen Einstieg mit einer **QI Gong-Session** an. Hier kannst du deinen Körper und Geist in Einklang bringen und dich entspannt auf den Ackersonntag einstimmen. (9.00 - 9.45 h)

Wir freuen uns auf deinen Besuch.



## Rückblick auf die Saison 2024

Am **5. Oktober** findet die **letzte gebuchte Führung der Saison 2024** über den Weltacker statt, bevor wir mit dem Rückbau beginnen.

Diese Saison war geprägt von vielen wunderbaren Begegnungen und **gut besuchten Veranstaltungen**. Über **20 Schulen** haben den Acker besucht, und wir konnten **50 Ackertouren** durchführen.

Das **Thema Wasser** begleitete uns intensiv durch das Jahr, besonders durch die beiden inspirierenden Vorträge von Matthias Plüss zur Eröffnung und Ernst Bromeis beim Erntefest. **Der blaue Faden des Wassers** zog sich durch die gesamte Saison und konnte von unseren Besucher:innen auf dem Weltacker entdeckt und nachverfolgt werden.

Aber auch auf andere Weise war Wasser spürbar: Der **übermässige Regen** im Frühling beeinflusste das Wachstum einiger Früchte und erinnerte uns daran, wie abhängig wir von den Launen der Natur sind. Der Weltacker greift dieses **globale Thema** auf eindrucksvolle Weise auf und führt uns vor Augen, wie zentral die Ressource Wasser für unser aller Zukunft ist.

Bald beginnt die Planung für die neue Saison. **Buchungen für Schulen oder Ackertouren** sind bereits gerne willkommen.



---

## Rückblick aufs Erntefest

Das Erntefest am 8. September 2024 war ein **eindrücklicher und inspirierender Anlass**, durchdrungen von der Kraft des Wassers und der tiefen Botschaft, die es in sich trägt.

Der Vortrag von **Ernst Bromeis, dem Wasserbotschafter der Schweiz**, verlieh dem Fest eine besondere Tiefe, indem er uns die Verantwortung bewusst machte, die wir gegenüber diesem lebenswichtigen Element tragen.

Warst du Teil der **Menschen-Wasser-Kette**? Von der Quelle bis zum Acker haben wir in den blauen 5-Liter-Giesskannen gemeinsam **über 300 Liter Wasser zu unserem Wasserbrunnen** getragen – ein symbolischer Akt, der unsere Verbundenheit mit der Natur und das Bewusstsein für den sorgsamen Umgang mit Wasser unterstrich.

Einen **Rückblick** auf unser Erntefest findest du [hier](#).



## Rückblick Wassertragen 2024

Während der gesamten Saison sammelten sich im Wasserbrunnen des Weltackers Attiswil **stolze 850 Liter Wasser**, die uns jeden Tag aufs Neue die immense Bedeutung dieser wertvollen Ressource vor Augen führen. Jeder Liter wurde eigenhändig vom Bach im nahen Wald zu unserem Brunnen getragen.

Der Verein Weltacker Attiswil freut sich, zwei Organisationen **mit finanziellen Mitteln für wichtige Wasserprojekte unterstützen zu können**.

Neben den gesammelten Wasserlitern haben wir von einer **engagierten Schulklasse aus Leuzigen** unter der Leitung von Lehrerin Renate Gnägi eine grosszügige Spende erhalten. Wir sind dankbar, auch diese Spende in die beiden Wasserprojekte einfließen lassen zu dürfen und gemeinsam einen nachhaltigen Beitrag für den Umgang mit unserem Wasser zu leisten.



## Ausblick Kochkurs

Wir freuen uns über die **Zusammenarbeit mit den Klimagrosseltern**, denn dadurch kann unser **Bohnenprojekt** weiterleben.

Am **12. November, von 17.30 bis 21.00 Uhr**, laden die Klimagrosseltern herzlich zu einem Kochkurs mit dem Thema "Alltagsgerichte mit Hülsenfrüchten" ein.

Unter der fachkundigen **Leitung von Michelle Bur** findet der Kurs im **Wallierhof in Riedholz** statt. In diesem praxisnahen Kochkurs lernen die Teilnehmenden, wie sich Hülsenfrüchte einfach und kreativ in den Alltag integrieren lassen – eine wertvolle Gelegenheit, **gesunde und nachhaltige Ernährung** in die eigene Küche zu bringen.

Hier findest du den [Flyer mit den weiteren Angaben](#).  
Hier geht es zur [Anmeldung](#).



Verein Weltacker Attiswil - Bleuerhofstrasse 5

**2000 m<sup>2</sup>**  
**WELTACKER**  
ATTISWIL (CH)

**Newsletter weiterempfehlen**

